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巻頭言・CONTENTS

　私はこの 6月にて 9年間の葵友会理事（常務理事
3年・副会長 6年）を満了退任致しました。この間
にお世話になった各支部支部長をはじめ関係各位に
心から御礼を申し上げます。各支部の益々のご発展
をお祈り申し上げます。
　さて、よく老後には「教養と教育」が必要と言わ
れます。皆様、ご承知の通り「今日、用事がある　
今日、行くところがある」の略です。私は定年後に
これを心がけて来ました。そのため、軽いアルバイ
トをやっていますし、町内会の理事もやり（現在は
転居し退任）、趣味の部分では、近所に在住の落研
後輩の勧めが切欠で 4年ほど前に卒業以来遠ざかっ
ていた落語を演じることにしました。この間、野田
市「笑紫会」、流山市「笑転の会」にも所属し仲間
で落語を楽しみ（発表会年 2回）、町内会での演芸
会の立上げ、他の町内会、葵友会支部総会、老人ホー
ムなどで口演回数は累計 113 回になっています。根
多数は少なく 13 位です。やる場所がその都度異な
るから十分です。というのは弁解で高齢化による記
憶回路の劣化が原因でしょう。それでも年に 2つの
新根多を仕込んでいます。お客様に笑って戴き、健
康的に楽しんで戴くという目的の他に自身の惚け防
止があります。

　根多の仕込みは、台本・CD・映像からの転記に
よる台本作りから始めます。台本上「着物」とある
文字は、作成台本では「きもん」とします。現代で
はわかりにくい言葉の変更やギャグの加筆をして作
成します。出来上がると黙読・音読を繰り返し、あ
る程度覚えたら音声レコーダーに吹き込みます。
散歩等にてイヤホンで聞きながら覚えます。ある程
度自信が出来たら、正座して噺込みを重ねて「間」
を考えます。その後はプロの師匠にお稽古をして戴
き、OKが出て初めて高座に掛けます。この一連作
業で一つの噺を仕込むにはある程度の時間が必要に
なります。
　葵友会理事は離れますが、皆様の地元町内会での
「お楽しみ行事」にお声がけを戴ければお伺い致し
ます（交通費はお願いします）。一番の稽古は高座
なのです。お客様の反応が一番の勉強です。落語は、
どんな名人上手でも演じる度に違うものです。演者
によって構成を変えるから面白いという意見もあり
ます。昨今COVID19 の影響で落語会中止や寄席休
館でプロの噺家さん（除くTVタレント噺家）は大
変厳しい状況です。一段落後は皆様、是非、寄席や
落語会にお出掛け下さい。

　私の老後の楽しみ方

葵友会前副会長　磯部文保（昭 46）
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